
Peran Aplikasi YouTube Dalam Menunjang Pembelajaran Bahasa Inggris di Sekolah Dasar Pada *Era New Normal*

Desak Ketut Angraeni¹
¹IAHN-TP Palangka Raya
¹desakeni27@gmail.com

ABSTRAK

Pada masa pandemi ini terbentuklah kebiasaan baru atau dapat disebut *era new normal*. *Era new normal* muncul ketika umat manusia masih dihadapkan dengan virus corona 19 atau Covid-19 hingga saat ini yang membuat sektor pendidikan berubah. Saat ini semua siswa baik siswa TK atau Paud hingga perguruan tinggi sedang melakukan belajar di rumah secara daring demi mengurangi penularan Covid-19. Dengan perkembangan teknologi saat ini sangat memudahkan kita dalam melakukan pembelajaran daring. Salah satu aplikasi yang dapat menunjang pembelajaran daring adalah aplikasi YouTube. Semua mata pelajaran dapat menggunakan aplikasi YouTube begitu juga mata pelajaran Bahasa Inggris di sekolah dasar. Youtube merupakan situs berbagi video untuk berbagai kebutuhan dan kepentingan secara gratis. Berbagai materi yang ada di YouTube dapat dijadikan penunjang pembelajaran di rumah secara daring yang dipantau oleh orang tua murid sekolah dasar. Ada berbagai banyak materi belajar bahasa Inggris sekolah dasar yang dapat dipilih oleh siswa sekolah dasar dalam menunjang pembelajaran bahasa Inggris dirumah sehingga dapat disesuaikan tingkat kenyamanan video yang dipilih oleh siswa sekolah dasar dengan pengawasan orangtuanya secara ketat tentunya agar siswa di rumah tidak salah pilih video pembelajaran bahasa Inggris yang tidak sesuai dengan materi yang diajarkan oleh guru bahasa Inggrisnya.

Kata Kunci : Peran Aplikasi YouTube, Pembelajaran Bahasa Inggris Sekolah Dasar, Era New Normal

I. Pendahuluan

Pandemi Covid-19 telah memberikan perubahan besar dalam dunia pendidikan saat ini diseluruh dunia. Pandemi ini telah berlangsung kurang lebih selama setahun diawali dari akhir tahun 2019 hingga saat ini. Anak-anak menjadi salah satu kelompok usia yang rentan tertular dan menularkan virus penyebab Covid-19 karena daya tahan tubuh mereka belum terlalu kuat. Anak-anak juga susah untuk diwajibkan menggunakan masker dan menjaga jarak selama pembelajaran di sekolah. Dunia anak-anak lekat dengan dunia bermain dan berinteraksi dengan teman-temannya. Sayangnya, kedua hal tersebut dapat

menjadi sarana penularan virus corona. Mempertimbangkan berbagai kemungkinan diatas dan juga melindungi generasi penerus, pemerintah pun melibatkan lembaga pendidikan dari jenjang PAUD dan TK hingga Perguruan Tinggi sejak Maret 2020.

Kebijakan pemerintah yang melibatkan aktivitas pendidikan di sekolah menjadikan proses belajar mengajar dilangsungkan di rumah secara daring. Guru mengirimkan materi pelajaran dan juga tugas secara online dan siswa harus mengerjakannya dari rumah dengan bimbingan orang tua tentunya.

Dalam melaksanakan pembelajaran secara daring guru dapat menggunakan berbagai media pembelajaran online salah satunya aplikasi online yang dinamakan aplikasi YouTube. Aplikasi YouTube telah menyediakan berbagai jenis mata pelajaran yang diupload oleh guru-guru diberbagai belahan dunia di masa pandemi Covid-19 ini demi memudahkan siswanya untuk memahami mata pelajaran yang diajarkan oleh gurunya.

Berdasarkan kurikulum 13, mata pelajaran Bahasa Inggris di sekolah dasar merupakan mata pelajaran pilihan yang termasuk dalam mata pelajaran muatan lokal, jadi pada mata pelajaran muatan lokal, pihak sekolah dasar boleh memilih pelajaran bahasa daerah mereka sendiri atau bahasa Inggris. Pada provinsi tertentu, banyak sekolah dasar yang memilih mata pelajaran bahasa daerah mereka sendiri sebagai mata pelajaran muatan lokal di sekolah dasar, namun ada pula sekolah dasar yang sengaja mempekerjakan guru honorer khusus untuk mengajar bahasa Inggris. Dengan adanya pandemi ini guru bahasa Inggris harus lebih kreatif dalam memberikan materi-materi pembelajaran bahasa Inggris kepada siswanya.

Kebanyakan guru sekolah dasar mendapatkan kesulitan dalam mengajarkan bahasa Inggris kepada peserta didik sekolah dasar secara daring, baik itu melalui *whatsapp group*, dan *google classroom* maka guru memerlukan aplikasi media gambar atau video untuk membantu peserta didik sekolah dasar dalam memahami mata pelajaran bahasa Inggris. Aplikasi media pembelajaran yang dapat diakses secara gratis adalah aplikasi YouTube.

II. Pembahasan

Pembelajaran bahasa Inggris diperlukan karena pada zaman globalisasi sekarang ini syang mana semua sistem komputer menggunakan bahasa Inggris sehingga menuntut kita semua untuk lebih mengerti dan mengetahui juga memahami bahasa Inggris dasar. Jika pengetahuan bahasa Inggris kita tidak digali sedari kecil atau pada tahap sekolah dasar maka akan sulit mengikuti zaman globalisasi Sekaran ini.

Ketika peserta didik sudah menerima mata pelajaran bahasa Inggris di sekolah dasar maka dengan mudah mengikuti kelanjutan pelajaran bahasa Inggris pada jenjang tingkat sekolah menengah dan menengah atas bahkan sampai ke perguruan tinggi.

Bahasa Inggris menggunakan media aplikasi YouTube untuk siswa sekolah dasar pada masa pandemi Covid-19 sangat membantu baik guru dan siswa dalam mempelajari mata pelajaran bahasa Inggris secara daring.

II.1. Peran Aplikasi Youtube

Peran aplikasi youtube sangat membantu sekali dalam pembelajaran bahasa Inggris siswa sekolah dasar, karena aplikasi youtube memberikan banyak pilihan video belajar bahasa Inggris yang siswa sekolah dasar inginkan. Pilihan pembelajaran bahasa Inggris di dalam youtube sangat banyak sekali, mulai dari video vocabulary sampai video percakapan bahkan film pendek menggunakan bahasa Inggris yang sangat mudah dipahami oleh siswa sekolah dasar. Tentu saja penggunaan aplikasi youtube ini harus didampingi oleh orang tua di rumah agar pesan yang diceritakan melalui youtube tersampaikan kepada siswa sekolah dasar.

YouTube adalah sebuah website penyedia video gratis, dengan YouTube, maka kita dapat mencari video sesuai dengan keinginan kita dan menontonnya di layer komputer kita seperti menonton video biasa. (Mico Pardisi, 2009:1)

YouTube didirikan pada bulan februari 2005 oleh 3 orang mantan karyawan PayPal (aplikasi belanja online), yaitu Chad Hurley, Steve Chen dan Jawed Karim. Umumnya video-video di YouTube adalah video klip film, TV, serta video buatan para penggunanya sendiri. (Tjanatjantia. Widika, 2013)

YouTube kini telah menjadi berbagai macam kebutuhan dari penggunanya saat ini, berbagai jenis fitur-fitur video yang ditawarkan memiliki kemajuan

teknologi yang dapat membantu masyarakat di pelosok dunia dalam mendapatkan beragam informasi yang dibutuhkan saat ini dan dapat dinikmati melalui aplikasi YouTube ini.

Bahkan seorang guru dapat membuat video pembelajaran bahasa Inggris dengan membuatnya secara pribadi dan diunggah ke aplikasi YouTube melalui akun emailnya sendiri atau dengan memberikan tautan halaman YouTubanya kepada siswanya, agar siswa dapat mengklik tautannya dan menontonnya dengan mudah.

YouTube telah menjadi salah satu media belajar untuk banyak umat manusia diseluruh dunia karena peran YouTube telah membantu semua orang dalam menyelesaikan suatu permasalahan baik di dunia pendidikan, ekonomi, kewirausahaan dan bahkan didalam kehidupan sehari-hari. Contohnya ketika seseorang ingin mengetahui cara membuat kue untuk dijual maka kita hanya tinggal membuka aplikasi YouTube di gadget dan menulis dibagian pencarian tentang bagaimana membuat kue untuk dijual. Setelah itu otomatis aplikasi YouTube akan mencarinya dan memberikan banyak pilihan untuk ditonton. Begitu juga jika kita mencari video tentang bagaimana menguasai bahasa Inggris, maka kita hanya tinggal menulisnya dipencarian dan dengan cepatnya video yang kita inginkan muncul.

II.2. Pembelajaran Bahasa Inggris di Sekolah Dasar di Era New Normal

Pembelajaran bahasa Inggris di era new normal membuat para guru bahasa Inggris harus memikirkan cara yang lebih kreatif dan inovatif. Guru dituntut untuk belajar lebih telaten lagi mengenai teknologi yang mengharuskan seorang guru mampu mengoperasikan atau menggunakan komputer. Guru harus mampu memberikan solusi didalam keterbatasan mengajar secara online di era new normal ini.

Mata pelajaran bahasa Inggris di era new normal diajarkan secara online, guru bahasa Inggris akan menggunakan aplikasi online yang dapat memberikan pengajaran bahasa Inggris kepada siswa-siswanya yang berada di rumah. Ada banyak pilihan pembelajaran online seperti zoom, google classroom, whatsapp group dan YouTube. Ketika guru hendak memberikan sebuah materi dengan durasi waktu yang singkat atau lama maka YouTube adalah pilihan terbaik,

selain siswa sekolah dasar merasa sedang bisa menggunakan dawai dalam pembelajaran, siswa juga diberikan ilustrasi singkat berupa video dengan gambar dan suara yang menyenangkan sehingga belajar tidak lagi membosankan.

Salah satu pembelajaran bahasa Inggris untuk siswa sekolah dasar kelas empat memberikan standar kompetensi dalam mendengarkan untuk memahami instruksi sangat sederhana dengan tindakan dalam konteks kelas namun pada era new normal kelasnya tidak lagi tatap muka tetapi secara online di dawai atau laptop kita di rumah. Selanjutnya berbicara juga merupakan standar kompetensi dalam mengungkapkan instruksi dan informasi sangat sederhana, lalu ada standar kompetensi membaca untuk memahami tulisan bahasa Inggris sangat sederhana dan yang terakhir adalah standar kompetensi menulis yaitu mengeja dan menyalin tulisan bahasa Inggris sangat sederhana. Keempat standar kompetensi ini juga sesuai dengan pemahaman bahasa Inggris yaitu listening, speaking, reading dan writing.

Materi yang ada pada mata pelajaran sekolah dasar kelas empat di era new normal juga sama seperti materi yang diajarkan ketika tatap muka dahulu. Materi-materi yang diajarkan yaitu antara lain pada semester pertama mengajarkan tentang kata sapaan di pagi hari, bagaimana mengeja kata sederhana dalam bahasa Inggris, memperkenalkan diri sendiri atau temannya, bagaimana menjawab kata sapaan, mencari tahu warna favorite setiap siswa, benda-benda yang berada di rumah atau sekolah, dan cara meminta tolong yang dipelajari dengan menggunakan bahasa Inggris sehari hari.

Tambahan materi yang diberikan guru bahasa Inggris tentunya sangat diperlukan untuk memberikan semangat belajar daring dirumah selama pandemi kepada peserta didik sekolah dasar. Tambahan materi yang dimaksud adalah menonton video pembelajaran bahasa Inggris di YouTube. Ketika masuk materi memperkenalkan diri menggunakan bahasa Inggris maka guru bisa mencari banyak sekali pilihan video yang sudah ada di YouTube untuk diberikan kepada siswa sekolah dasar agar mereka semangat belajar dirumah. Menonton YouTube ketika belajar bahasa Inggris siswa sekolah dasar tidak akan merasa seperti belajar di kelas yang terkadang membosankan tetapi mereka seperti diajak bermain dawai yang tentunya sangat disenangi oleh anak-anak jaman sekarang ini.

Anak-anak modern saat ini sudah mengetahui dan mengikuti perkembangan teknologi seperti dawai atau gadget lainnya yang membuat mereka bisa melakukan banyak aktifitas seperti bermain game atau menonton video YouTube. Ketika belajar menggunakan YouTube membuat mereka seakan-akan belajar serius tetapi santai sehingga materi yang diajarkan melalui video YouTube mampu meresap ke memori si anak.

Macam-macam permainan dalam bahasa Inggris atau disebut juga icebreaking yaitu mencairkan suasana tegang dalam pembelajaran secara daring baik menggunakan zoom, google meet atau media lainnya dapat diterapkan pada pertengahan pembelajaran bahasa Inggris secara daring dengan menggunakan video YouTube sebagai sumbernya. Memberikan contoh icebreaking yang akan dilakukan ketika belajar daring menggunakan YouTube memberikan anak-anak paham akan apa yang ingin dilakukan sebelum melakukan ice breaking tersebut.

II.3. Aplikasi Youtube Bahasa Inggris Untuk Sekolah Dasar

Terdapat banyak sekali video pembelajaran bahasa Inggris sekolah dasar di aplikasi YouTube. Beberapa yang sangat membantu dalam pembelajaran bahasa Inggris sekolah dasar terdapat pada akun YouTube Diptana Sedana Creative dengan link https://www.youtube.com/watch?v=i7Z_IHGtI8M. Pembelajaran yang diberikan link tersebut adalah pembahasan mengenai Introducing and Greeting, video ini juga memberikan penjelasan secara santai dan diselipkan music menggunakan bahasa Inggris sehingga memberikan semangat siswa ketika menontonnya. Ada juga akun YouTube dengan nama Noona Chan dengan link <https://www.youtube.com/watch?v=ThwiGd5EaZI>. Pada video YouTube yang dimiliki oleh Noona Chan memberikan pembelajaran bahasa Inggris mengenai Daily Routines atau kegiatan sehari-hari yang biasa kita lakukan, videonya memiliki macam-macam gambar yang menarik sehingga menarik untuk anak-anak sekolah dasar ketika menontonnya. Selain itu ada juga akun YouTube yang dimiliki oleh Ilmi Nur Aida yang memiliki seribu seratus tujuh puluh pengikut atau subscribers dengan linknya yaitu <https://www.youtube.com/watch?v=BIMDhWxaH0c>. Pada video YouTube tersebut

memberikan pembelajaran tentang kosa kata Animals dengan video yang penuh warna dan gambar binatang yang lucu-lucu.

Video-video YouTube diatas merupakan contoh video YouTube yang bisa digunakan guru bahasa Inggris dalam memberikan materi pembelajaran bahasa Inggris kepada siswa sekolah dasar kelas empat. Tentunya banyak lagi video YouTube yang memberikan informasi dan gambar yang menarik untuk siswa sekolah dasar baik dari kelas satu hingga kelas enam. Siswa sekolah dasar perlu diberikan pengetahuan tentang bahasa Inggris dasar atau kosa kata bahasa Inggris dasar agar ketika nanti mereka masuk ke jenjang menengah dan menengah atas maka mereka sudah mampu mengikuti pelajaran tingkat menengah dan menengah atas sehingga mereka tidak mengalami kesulitan dalam memahami pelajaran bahasa Inggris nanti.

Selain menonton video yang sudah terdapat pada aplikasi YouTube itu sendiri untuk belajar bahasa Inggris, guru bahasa Inggris sekolah dasar juga mampu membuat video sendiri dan diunggah ke akun YouTubanya lalu disebarkan linknya kepada peserta didiknya sehingga mereka belajar semangat melihat video pembelajaran yang dibuat oleh gurunya sendiri. Ketika memberikan tugas pun peserta didik mampu membuat video tugasnya dan diunggah ke akun YouTubanya peserta didik sekolah dasar yang tentunya dibantu oleh orangtuanya dalam membuat akun YouTube atau melalui akun orangtuanya sendiri. Dalam hal ini membuat si anak kreatif mengeluarkan ide-idenya dalam mengerjakan tugas yang diunggah ke YouTube. Hal ini juga menjadi ide untuk si anak untuk menjadi YouTuber atau orang yang memiliki konten video yang positif yang diunggah di aplikasi YouTube dengan akunnya sendiri.

III. Penutup

III.1. Kesimpulan

Peran aplikasi YouTube sangat menunjang pembelajaran bahasa Inggris pada peserta didik sekolah dasar di masa pandemi seperti sekarang ini. YouTube menjadi pilihan belajar yang menyenangkan di era new normal karena dengan adanya kebijakan pemerintah untuk belajar di rumah saja membuat anak-anak cepat merasa bosan dan YouTube memberikan solusi belajar yang

membuat peserta didik sekolah dasar seperti menontong film bahasa Inggris di aplikasi YouTube. Belajar menjadi santai tetapi serius, dan materi yang disampaikan pun mudah dipahami dan dimengerti. Kebanyakan anak-anak lebih tertarik media visual untuk belajar karena menarik bagi mereka melihat gambar atau video daripada guru menjelaskan secara monoton.

Pilihan video untuk belajar di aplikasi YouTube pun bermacam-macam jenisnya, tinggal menulis apa yang ingi dicari dikolom pencarian maka dengan mudah aplikasi Youtube mencarinya secepat kilat, dan munculkan pilihan video-video pembelajaran bahasa Inggris yang kita ingin kan.

III.2. Saran

YouTube merupakan aplikasi dari Google yang dapat diakses oleh semua orang di mana pun, sehingga perlunya ada pengawasan yang ketat dari orangtua ketika anak anak sekolah dasar menggunakan aplikasi YouTube di rumah. Orang tua merupakan peran utama dalam mengawasi proses pencarian video belajar bahasa Inggris di aplikasi YouTube.

Belajar bahasa Inggris di aplikasi YouTube bisa dilakukan kapan saja tidak terpaku pada jam pembelajaran bahasa Inggris secara daring dengan Ibu/Bapak guru sekolah dasar dari sekolah mereka masing-masing. Anak-anak dapat menonton video singkat mengenai bahasa Inggris di waktu luangnya sehingga bermain tetapi juga belajar. Hal ini membuat pembelajaran bahasa Inggris menjadi menyenangkan dan mudah untuk diikuti, sehingga orangtua tidak lagi khawatir memaksa anak untuk belajar dengan keras karen aplikasi YouTube membantu kita mendapatkan informasi yang cepat dan akurat.

Daftar Pustaka

- Mukarto, (2010) *Grow with English A Thematic English Course for Elementary Students*. Jakarta: Erlangga.
- Sugeng, Bambang. (2006). *Let's Make Friends with English For Elementary School Grade Four*. Jakarta: Erlangga.
- Pardosi, Mico. (2009). *Video Internet YouTube*. Surabaya: Dua Selaras.
- Yulianto, Diyan, (2020). *New Normal Covid-19 Panduan Menjalani Tatanan Hidup Baru Di Masa Pandemi*. Yogyakarta: Hikam Pustaka.

English

First.

<https://www.ef.co.id/englishfirst/kids/blog/new-normal-education-masa-depan-pendidikan/> diakses tanggal 30 April 2021.

Dipta Sedana Creative, Bahasa Inggris kelas 4 SD Bab I 'Introduction and Greeting' semester I. https://www.youtube.com/watch?v=i7Z_IHGtl8M diakses tanggal 30 April 2021.

Ilmi Nur Aida, Part 2 Pembelajaran Bahasa Inggris Kelas 4 SD (Animals) <https://www.youtube.com/watch?v=BlMDhWxaH0c> diakses tanggal 30 April 2021.

Noona Chan, Daily Activities (Daily Routines) Materi Bahasa Inggris Kelas 4 SD <https://www.youtube.com/watch?v=ThwiGd5EaZI> diakses tanggal 30 April 2021.

Tjanatjantia. Widika. (2013). Sejarah Berdirinya Youtube _ Sejarah Dunia. Retrieved from <https://canacantya.wordpress.com/sejarah/sejarah-berdirinya-Youtub>